

# Imperio

Nuestro grito salvador, inmutable e imperial:  
**ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE**

## Han sido rechazados varios ataques enemigos

En el frente de León se cogieron a los marxistas noventa y seis muertos y cuatro morteros del 15

### El Imperio Británico y España

Los derroteros políticos de Inglaterra son de vez en vez más oscuros. Ayer la nota de un periódico oficioso, hoy las declaraciones de un Churchill o las proposiciones del Gobierno inglés al Generalísimo, mañana la comisión delegada para negociar o inspeccionar son otras tantas manifestaciones de la política anfibia que desarrolla Inglaterra. Y este caso, en el que Inglaterra tiene maestría, no deja de ser extraño, tanto más extraño, cuanto pudiéramos decir que se trata de un suicidio exterior.

Primero con Italia, ahora con España, Inglaterra ha hipotecado y está malvendiendo o menos precando su seguridad en Europa.

El Estrecho de Gibraltar, que en un tiempo podía ser controlado por una marina potente, no posee hoy esa seguridad, pues si bien la extensión geográfica, es la misma, a través de la historia, no ocurre así en lo que se refiere al armamento moderno. Hoy la artillería tiene tres veces más alcance y potencia que en la última batalla histórica celebrada en aquel Estrecho; si a esto se añade el progreso aéreo y submarino, veremos que de poco puede servir una flota marítima, por fuerte que sea.

Si proseguimos el examen geográfico-militar de la situación, apreciamos que las islas Canarias son un contén formidable para las líneas de navegación, provenientes del Sur de África, sin contar con que el establecimiento de líneas regulares por aquella zona exigiría una flota mercante y militar de tal importancia y número que las escuadras inglesa y francesa reunidas no bastarían para atenderla; ¡¡y no olvidemos que Inglaterra es una isla que depende en su mayor parte de sus posesiones coloniales. Vemos por consiguiente que en buena lógica debiera desarrollar sus relaciones con España, como asimismo debiera hacerlo con Italia, puesto que también el nuevo imperio italiano tiene en poder suyo naipes de tal fuerza conveniente como son el paso de Sicilia y el Estrecho de Bab el Mandeb en el mar rojo, que harían meditar seriamente a cualquier Estado medianamente organizado.

¿Qué fuerzas oscuras presiden los últimos actos de

política exterior de la rubia albió? ¿No sirve de lección el triste precedente del fracaso de la oposición inglesa con motivo del conflicto italo-etíope?

El inglés es práctico, como prácticos son sus productos y por lo mismo no comprendemos la nueva afición a teorías y nada más que teorías, cuya practicidad está condenada de antemano por la realidad de hoy y el pasado hiriente de ayer.

¿A dónde va Inglaterra? Yo digo que donde quieran arrastrarla sus amigos de hoy, porque no en balde señores ingleses, se juega con fuego; el rescoldo perdura entre las cenizas del tiempo para revivir con energías máximas al soplo devastador de cualquiera circunstancia.

Y la circunstancia, que hoy está instalada en su aliada Francia, por lo mismo que ayer estaba en Rusia, lo estará mañana en las industrias inglesas, como en las rebeldes tribus coloniales del Imperio británico.

Ha llegado el momento de cesar en la práctica de

**Este número consta de DOCE páginas**

**Lo que dicen los rojos del frente de Asturias**

*San Sebastián, seis tarde. - Varios soldados del frente de Asturias comunican que en sus conversaciones que desde los parapetos se tienen con los rojos éstos dicen: «El día que entréis en Bilbao no encontraréis nada, pues antes lo destruiremos». Un hecho más que demuestra el salvajismo y la cobardía de los rojos (De nuestro servicio especial).*



También las pequeñas falangistas postulan para el Auxilio de Invierno

“actos humanitarios” o de esas “fórmulas” exteriores que nada solucionan y que constituyen la base de la política contemplativa de los Gabinetes de asuntos exteriores.

Ha llegado el momento de contestar a la gran interrogante de los tiempos que corren: ¿En la guerra de España o séase en la lucha contra el comunismo, estamos todos los que somos...?

Sinceramente, no; que no bastasugerir simpatías; hace falta demostrarlas con hechos.

CARLOS MENGOTTI.



El enemigo se ha puesto a tiro

## LA COSECHA ES SAGRADA

A propósito de un bando del General Queipo de Llano

La frase que fué bandera de propaganda de derechas e izquierdas, cuando en España los males que padecíamos sólo servían para eso, para hacer una propaganda arrojándose mutuamente las responsabilidades que unos y otros tenían, sin que nadie se preocupara de ponerles remedio, debe ser hoy nuestra consigna, consigna eficaz, con toda la plenitud de su significado y con toda la hermosura del sacrificio que lleva entrañada.

En España, todos vivimos de la cosecha. Nuestra Patria es labriega y la dureza de sus hijos está heredada de la de su suelo, frío, árido.

Y este año de guerra, entre el ambiente de “vida corporativa que se presiente”, la cosecha, como dice muy bien el general, no puede ser considerada como cosa privada, sino común de todos: la cosecha actual es el patrimonio que nos queda a los españoles, desprovistos de otras rique-

zas, por el latrocinio marxista.

El campo en que brotan hoy los trigales ha sido conquistado por todos y el riego que les ha hecho crecer ha sido proporcionado por las venas de nuestros hermanos que se han convertido en fuentes al llegar la primavera, como el viento que le moverá antes de la siega irá preñado de los quejidos de nuestros heridos y de las plegarias de nuestras madres.

La cosecha de este año es de todos, porque todos, en la medida de nuestras fuerzas, la hemos hecho crecer y la hemos fecundado.

La cosecha de este año será el jornal del obrero, la compensación de los pasados desastres sufridos por el labrador, el pan para el necesitado y la riqueza para la nación empobrecida.

El general Queipo de Llano, con esa visión certera de cuanto nos guían en este amanecer de España, dicta con su bando una serie de medidas encaminadas a la defensa de este tesoro, cuya salvaguardia declara con plena razón de interés público.

De ellas, unas son técnicas, como el uso de maquinaria, que impone, tanto para compensar la falta de brazos que luchan en el frente como para acordar en interés de un seguro más barato, el tiempo que la mies esté en el suelo. Otras son sociales, pidiendo la supresión de la prima que recargan las compañías de seguros por el empleo de maquinaria en la recolección, y la de constitución con lo así ahorrado de un fondo destinado en su día a remediar calamidades públicas.

No hace muchos días, hablando uno de los cabecillas marxistas con el corresponsal del “Petit Parisien” en Valencia le decía hablándole de la terminación de la guerra: “Puede que la solución final venga de la retaguardia y no del frente y que el vencido sea aquel cuya retaguardia esté menos sana”.

He aquí la misión, pues, que nos queda a los que en la retaguardia seguimos con ansiedad los triunfos de nuestros hermanos de vanguardia: ganar la paz, como ellos ganaron la guerra.

Y la paz la empezaremos a ganar el día en que en nuestros graneros tengamos guardada la cosecha, que nos permita enfrentarnos sin miedo con el mañana de la post-guerra.

I. A. VILLALOBOS

V É A S E

en la pág 11 el bando del General Queipo de Llano para la defensa y recolección de la próxima cosecha

### Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 15 de mayo de 1937:

#### Ejército del Norte

**Frente de Aragón.**—Tiroteos y cañoneos.

**Frente de Vizcaya.**—En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada; ha sido recogido numeroso material desmenuado en el frente. Se han llevado a cabo dos ataques enemigos a nuestras posiciones del Vizcargui, que fueron rechazados, ocasionando una verdadera carnicería. Los prisioneros cogidos declaran que son arrastrados al frente bajo la pena de fusilamiento.

**Frente de León.**—Se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo, que presionaba cerca de Lillo; se les persiguió, dejando en nuestro poder 96 muertos, entre ellos dos jefes del batallón y un capitán de ingenieros llamado Fernández, y cuatro morteros del 15.

**Frente de Asturias.**—Cañoneos y tiroteos, habiéndose pasado ocho milicianos.

**Frente de Santander.**—Fuego de cañón y mortero en los sectores de Higuera y Bricia, se pasaron ocho milicianos con armamento.

**Frentes de Madrid, Avila y Soria.**—Fuego de cañón, fusil y mortero.

#### Ejército del Sur

**Frente de Córdoba.**—Pequeños ataques, que han sido rechazados con bajas por parte del enemigo. En los demás frentes cañoneos y tiroteos.

Salamanca 15 de mayo de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### La “Italcable” rescinde su contrato con Barcelona

La compañía de “Italcable”, al objeto de dar todavía más facilidades a las estrechas relaciones existentes entre Italia y la España nacional, y como consecuencia natural de su posición frente al llamado gobierno de Valencia, ha suprimido el contrato de su red cablegráfica con la ciudad de Barcelona, y desde ahora ningún cable de la “Italcable” toca punto alguno de la zona roja, haciéndose regularmente todo el tráfico mediante los cables que tocan Málaga.

### Mercedes Sanz Bachiller, ha sido nombrada Delegada Nacional de Auxilio Social

Nuestro Jefe nacional el Generalísimo Franco, a propuesta de la Delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, ha nombrado Delegada Nacional de Auxilio Social, a Mercedes Sanz Bachiller, viuda de Onésimo Redondo, que venía desempeñando el cargo de Jefe Nacional de Auxilio de Invierno de Falange Española de las J. O. N. S. La obra de Auxilio Social comprende las de Auxilio de Invierno, obras de Protección a la Madre y Niños, Auxilio de Enfermos y demás obras sociales de la antigua Falange y del antiguo Reguete.